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【会長挨拶】 
 今年度会長を務めさせていただきます大谷と申します。 
 副校長先生をはじめ、学年主任の先生方、各委員長の皆様に、お忙しい中ご参加をいた

だき、本日無事に第 1 回運営委員会を開催できますことを御礼申し上げます。 
 また日頃より PTA 活動に対し、多大なるご理解とご協力をいただきありがとうござい

ます。特に PTA 会費の集金では学級委員の皆様に、運動会の受付では行事協力委員の皆

様に早朝からご尽力いただいたおかげで、滞りなく作業を終えることができました。重ね

て御礼申し上げます。 
 ではここで、今年度 PTA 本部役員の紹介をさせていただきます。 
 学級委員・役員選出管理委員担当、副会長の岸映子さん、行事協力委員・広報担当、副

会長の白田亜利紗さん、校外部・陶芸サークル担当、副会長三宅恵さん、庶務の羽山佳子

さん、水上友紀さん、会計の大森悦子さん、保谷梨紗さん、会長の大谷亜希子 以上の 8
名です。 
 今年度も 4 月より新体制の下、活動が始まりました。本校 PTA といたしましては、子

どもたちが多くの時間を過ごす学校という環境をよりよくするために、保護者の皆様、先

生方、地域の皆様と連携し、そのお手伝いを行っていきたいと考えております。何卒、ご

協力のほどよろしくお願いいたします。 
 
【副校長 歌田 多恵先生 挨拶】 
 PTA 運営委員の皆さま、こんにちは。令和 6 年度が始まり、新たな委員の方々には、さ

まざまなところで活動していただき、ありがとうございます。現在、IJ 学級の生徒たちは

栃木方面に移動教室に行っており、校長と学級主任は欠席させていただいております。今

日は三日目最終日になりますが、那須サファリパークで過ごす予定となっています。 
 来週から 7 月に入りますが、学校生活は 1 学期のまとめの時期に入ります。一学期に成

長できたところ、これからの課題などを自分自身でしっかりと振り返らせていきたいと思

っています。 
 一学期の大きな行事の運動会では、今年度は、全校で午前中開催といたしました。行事

協力員の方々に協力いただき、受付をスムーズに行うことができました。ありがとうござ

います。運動会では、実行委員の生徒が中心となってクラスをリードし、クラス、学年の

まとまりを作ってくれていました。また、生徒の作文を読んでみますと、勝ち負けだけに

とらわれず、クラスで協力することの大切さを感じたというものがあり、互いを思いやる

心を日常の学校生活の中でも活かしていってほしいと思っています。 
 夏休みは、家庭で過ごす時間が増えますが、何か一つ役割を与えて、責任もってやるよ

うなことを続けてもらえたらと思います。学校では進路指導部で、夏休み中の補習教室を

計画しています。決まりましたら、プリントでお知らせいたします。 
 本日は、どうぞよろしくお願いいたします。 
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【1 学年主任 森田 歩 先生】 
 1 学年主任の森田です。よろしくお願いします。 
 1 年生は 207 名、6 クラスです。人懐っこく、元気いっぱいの生徒たちです。先輩や大

人に対しての言葉遣いが少し気になっています。 
 先日 6 月 14 日（金）の午後に「まち探検」を行いました。田無一中の周辺を写真と地

図をもとに班行動で巡りました。チェックポイントの回る順番を班員と作戦会議をし、時

間通り学校に戻ってくることができました。暑い日ではありましたが班員で協力し、初め

ての学年行事を終えることができました。学習面では、中学校の内容の難しさに戸惑いを

隠せない生徒もいますが、自分のできることを一生懸命頑張っています。 
 1 学期も残すところあと 20 日ほどになりましたが、これからも見守り、指導していきた

いと思っています。今後ともよろしくお願いいたします。 
 
【2 学年主任 渡邉 真由美 先生】 
 4 月 2 年生になり、「先輩として恥ずかしくない行動をしよう」という意識を持って、1
学期、良いスタートが切れたと思います。今年度最初の学校行事の運動会では、どのクラ

スも実行委員を中心に、優勝目指して切磋琢磨する姿が見られました。また、3 年生の姿

からたくさん学ぶことができました。そして本日、期末考査が終了しました。テスト 1 週

間前に行われた放課後の質問教室には多くの生徒が参加し、質問していました。昼休みや

休み時間にも教えあう姿が見られました。 
 課題もあります。昨年から引き続き、人との距離感、言葉のかけ方、物の扱いでお互い

にトラブルになることがありました。ひとつひとつ丁寧に対応しているところです。 
 総合的な学習の時間では、ふるさと探究学習として、今年度は「ウェルビーイングな西

東京市」をテーマに行っています。9 月には事業所約 80 か所に、職場体験をさせていただ

く予定です。西東京市を支えてくださっている方々から、働くことのやりがいや大変さ、

喜びを体験してこられるとよいと思っています。 
 7 月 22 日（月）からは三者面談を行う予定です。1 学期を三者で振り返り、2 学期のさ

らなる成長につなげられたらと思っています。引き続き、保護者の皆様のご理解・ご協力

をよろしくお願いいたします。 
 
【3 学年主任 河内 不二夫 先生】 
 日頃から教育活動にご理解とご協力をいただきありがとうございます。3 年生の 1 学期

の様子をご報告させていただきます。 
 まず、この委員会ではいつもお伝えしてきましたが、この学年は 3 年間を 1 年ずつ大き

く 3 ステップで考え、生徒たちの成長を促し見守ってきました。そして、その最終ステッ

プの 1 年間として、学年では「今までの経験を活かして、自分たちでできることは可能な

限り自分たちで行っていかせる」の共通方針のもと、学年が上がったのを契機に、日々の

生活、行事などを通して、さらなる成長をしている様子が感じられます。その様子は、

日々の学校生活、行事での活動、学習姿勢と様々な場面で見ることができます。具体的に

は、運動会という大きな学校行事に対し、実行委員を中心として１・２年生をけん引し、

自分たちも精いっぱいの練習を進めて、当日はご覧いただいたような活動をしました。 
 その姿勢は下級生に先輩としての背中を見せることができたと思っています。また、日

常の生活では、8 時 25 分ギリギリの登校者は例年以上に少なく、一日を通して余裕を持っ

た落ち着きのある学校生活を送ることができているのではないかと思います。そういった

ところは、3 学年担当の教員全員が生徒たちを誇りに思い、成長を嬉しく感じるときでも

■学校の様子について  



あります。しかし、そのように頑張っている 3 年生ではありますが、運動部は最後の大会

を終え、引退が始まりました。いよいよ受験に向かって「勉強を頑張る」に舵を切らなけ

ればいけない時期が来ましたが、生徒たちも簡単には切り換えられてはいないようです。

それでも、生徒たち一人一人が希望の進路を実現できるように学年教員全員で、他学年の

先生方にも協力をもらいながらサポートしていきたいと思っています。 
 最後に、話は変わりますが、3 年生は、この 10 月に関西方面へ修学旅行に行きます。1
学期は、そのための事前学習やクラス発表会を行い、現在、当日 3 日間の班行動をする計

画を検討しているところです。歴史ある京都や奈良の街並みや歴史的建造物、美術品など

を堪能し、東京とは違う京都や奈良独特の雰囲気を感じ取って帰ってきてほしいと願って

います。 
 卒業まで 9 か月ほどとなりましたが、今後とも、学年へのご理解とご協力をお願いいた

します。 
 
 
 
 
（１）各代表より                  
 学級委員と広報部の活動はなかったため報告なし。 
 
役員選挙委員長：高嶺（１－Ｂ） 
【活動報告】 
5/18（土）前年度引継ぎ 
6/7（金） 学校を通して「活動予定」を会員の方、皆様へメール送信 
 
活動予定は 
┗9/17（火）PTA 役員立候補／免除申告書の配布 
┗10/8（火）～10（木）役員立候補／免除申告書の回収 
～この間に集計作業～ 
┗11/9（土）10:00－役員免除審議会・15:00－ 役員選出 
┗12/14（土）14:00－PTA 役員互選会 
 

PTA 役員立候補／免除申告書の配布方法に関しましては、昨年同様、紙での個別配布と

なりました。学校サイドとも、すぐーるアプリや Google フォームなどを使用し、従来の

「紙での個別配布」に変わる実現可能な方法がないか協議・検討をしてまいりましたが、

役員立候補／免除申告書に関しては「免除申告の際にプライベートな事情を記載する」と

いう特殊性があるため、見送ることとなりました。 
 副校長先生には各所へのご確認などご尽力いただきました。ありがとうございました。 
 
行事協力委員長：新開（１－Ｅ） 
 行事協力委員会では、運動会の受付業務を行いました。皆様のご協力のおかげで、大変

スムーズに進めることができました。反省点は次回の合唱コンクール、また来年度に引き

継ぎ活かしていきたいと思います。 
 
校外部 部長：三浦（１－Ｃ） 
6/16 にひろがり育成会の「昔懐かし運動会」という行事のお手伝いをしてきました。参加

者は子供 185 名＋保護者多数と、大盛況の行事でした。他お手伝いの方とも協力し準備を

し、見ごたえのある昔ながらの運動会の雰囲気を楽しみました。 
先生方も積極的に協力し、子供たちも先生と一緒に競技が出来、喜んでいました。 

 ■報告事項  



校外部 3 名で 4 年生の受付を担当しましたが、1 人でも十分だったと感じました。 
空いた時間は競技の準備を手伝いましたが、一中生含めの多くの人の協力があり、スムー

ズに進行しました。 
競技中に泣いてしまう子もいたが、大きな怪我はなく、子供たちの笑顔が見られて良かっ

たです。 
前年度は、校外部長さんが行事等ほとんど担当し、負担が多く苦労されたようですので 
今年度は、校外部の皆さんと分担・協力していけたらと思っています。 
1 年間よろしくお願いいたします。 
 
（２）役員より                          
 
芝久保コミュニティセンター運営委員会（会長：大谷） 
 4 月 21 日（日）13 時 30 分より芝久保コミュニティセンター2 階和室にて行われまし

た。自己紹介、役員選出、R5 年度決算報告、行事運営報告、ボランティア保険のお話な

どがありました。 
 次回の開催は 7 月 26 日（金）14 時からです。事務の方より中学生にもコミュニティセ

ンターを利用してほしいというお話がありました。夕焼けチャイムが鳴る時間までは小学

生が優先的に利用しますが、それ以降 19 時までは中学生も使えます。体育館を利用する

場合は上履きが必要です。また 2 階の学習室も勉強するのに活用してくださいとのことで

す。コミュニティセンターは毎週木曜日が休館日です。施設のルールを守ってぜひご利用

ください。 
 
給食監査（会長：大谷 副会長：白田） 
 5 月 28 日（火）11 時より栄養士の先生ご同席のもと、給食監査を行いました。請求明

細書、支払報告書の合計金額を再度計算し、令和 5 年度の給食費の使い方に間違いがない

ことを確認いたしました。 
 
P 保連会議（会長：大谷） 
 6 月 9 日（日）10 時よりいこいの森セミナールームにて行われました。今回は 1 年間の

活動の説明、他校の PTA の現状や今後の在り方などの情報交換を行いました。P 保連と

は、西東京市内の小中学校の PTA と保護者の会の連絡会のことです。P 保連を通して市に

各校からの要望書を出すことができます。 
 今年度の本校 PTA は学校への聞き取りを行い 
『部活動指導員、外部指導員の予算を増やしてほしい』 
『校庭のでこぼこがある部分を修繕してほしい』 
『プールのトイレ、更衣室の改修をしてほしい』 
『スプリンクラーを改修してほしい』 
 という要望を提出し、協議していきます。 
 次回は市長と教育委員長との懇談会を 11 月に予定しています。 
 
避難所運営協議会（副会長：三宅、岸） 
 6 月 19 日（水）11 時から田無一中図書館にて「第一回避難所運営協議会」に参加しま

した。全員で確認した内容は、初動のための鍵を管理している場所とその開け方、防災倉

庫の場所と扉の開け方、備蓄品の確認と使い方、また、西東京市ですすめている「アクシ

ョンカード」についての説明を受け、中身の確認を行いました。 
 今後はアクションカードを使用した防災訓練を行っていくとのことでした。簡易の段ボ

ールベッドの組み立ても初めてさせていただき、貴重な経験となりました。学校に備えら

れている数は全部で 10 基だそうで、避難所では主に身体の不自由な方や高齢の方が使わ



れるとのことでした。 
 今回初めて協議会に出席してみて、いつ発生するかわからない有事の際には避難所を設

営、運営する立場であるメンバーが少ないことへの不安、また、新規メンバーにはわから

ないことも多いので継続して参加していきたいという思いが生まれました。 
 
防災備蓄管理（副会長：三宅、岸） 
 6 月 19 日（水）防災備蓄倉庫の清掃および賞味期限が 2 か月前となっている「米粉クッ

キー」の回収を行いました。次回はわかめご飯（アルファ米）の賞味期限が 2025 年 3 月

までとなっているので 1 月に行う予定です。 
 
 
 
 
●来年度以降の広報委員の廃止と臨時総会の開催について       
副会長：白田 
 現在、ここ数年間休部状態にある広報部を廃止したいという意見が様々な方面から意見

として挙がっています。 
 まず広報部の廃止についてご意見のある方は発言をお願いいたします。 
 広報部を廃止するためには PTA 会則の変更になるため、本来は PTA 総会、臨時総会を

開催して決議を取らなければならないのですが、総会員に出席していただき開催すること

が難しいため、現在 PTA 総会を 5 月に WEB 上に記載する形で行っています。 
 今回決議を取るために Google フォームのアンケート形式で臨時総会を考えているので

すが、反対等のご意見はありますか？→反対意見なし 
 では広報部廃止について、臨時総会（Google フォーム）にて議題として提出する方向で

すすめさせていただきます。 
 
 
 
 
配布したファイル資料について（庶務：羽山） 
 先日配布したファイルには今後の活動時に必要な書類が入っています。ファイルは年度

末にすべて回収させていただきますのでご協力お願いいたします。 
 内容については重要な部分のみご説明させていただきます。 
 運営委員会の日程は記載のとおりです。 
 注意事項や PTA 室使用上の確認事項はファイル内に入っている書類 P1～P4 をご確認く

ださい。その中でも重要な点を口頭で説明させていただきます。 
・配布用印刷物は必ず副校長先生に確認をしていただき、許可を得てから印刷、配布を行

ってください。 
・会長名が入る印刷物は、発行前に必ず担当役員に連絡をして許可を得てください。 
・PTA 腕章を貸し出しています。ご使用の際は PTA 役員にご連絡ください。 
 
PTA 会費集金について（会計：大森） 
5 月 8 日（水）ホールにて PTA 会費の集金を行いました。朝学習前に終了させるため、今

年度は各クラスの学級委員さんにお手伝いを要請し、予定より 5 分早く集金を終えること

ができました。学級委員さんありがとうございました。 
 会員世帯数 536 名の参加をいただき、現時点で合計 643,200 円を会費収入としてゆうち

ょのメイン口座へ入金いたしました。 
 

 ■議題  

 ■連 絡 事 項  



活動費について（会計：保谷） 
 本日、役員選出委員会と 3 学年学級委員、校外部、行事協力委員の代表の方に活動費を

お配りします。2 年生の学級委員は代表がいないため、副会長の岸さんにお預かりいただ

きます。また本日 IJ 学級委員が欠席ですので後日配布いたします。 
・用途といたしましては 
 役選は必要備品の購入 
 学級はお楽しみ会・粗品等 
 3 学年学級委員は、先生へのメッセージカードやお花代 
 校外は各育成会会費 
 行事委員は事務用品など として充てていただければと思います。 
 
 また例年配布しておりました校外部員の学年奉仕活動費、サークル補助費に関しまして

は、現時点で経費を必要とする活動が未定のため、会計預かりとさせていただきます。今

後活動費が必要になることがありましたら担当の役員までお声掛けください。 
 活動費の支出については、先日、また本日お配りしたファイル内に入っている活動費内

訳書で前期・後期に分けて報告していただきます。 
 ファイル内の「会計報告について」を参考に活動費内訳書にご記入いただき、裏にレシ

ート、または領収書を貼っていただきます。活動費内訳書はファイルに綴じますので、裏

にレシートを貼る際には、右側を 3 センチほど空けて貼ってください。 
 前期分は 9 月末でいったん締めて、活動費内訳書の回収と残金の確認をさせていただ

き、会計が第 2 回運営委員会で中間決算報告を行います。締日の後からですとスケジュー

ル的にタイトですので、早目に使わないことがわかっている委員に関しましては、9 月上

旬に残金を確認させていただき、活動費内訳書を集めたいと思います。近くなりましたら

担当の役員からご連絡させていただきますのでご対応お願いいたします。 
 10 月からは後期になりますので、新しい活動内訳書にご記入お願いいたします。3 月の

運営委員会では各委員から決算報告をしていただく予定です。後期分の活動内訳書と残金

もその時に提出お願いします。 
 
連絡費について（会計：大森） 
 連絡費はすべての役員と部員、委員に連絡費としてお配りしております。用途としまし

ては、委員間で連絡を取り合う際にかかる通信費です。連絡費に関しては、受領時に受領

印のみいただければ、レシートや領収書の提出は必要ありませんのでご自由にお使いくだ

さい。代表委員会、運動会で、行事協力委員 1 名を除いてすべての部員、委員さんへの配

布は終了しております。残る 1 名の委員さんへも 1 学期中には配布を済ませたいと思って

おります。 
 
PTA 団体傷害保険について（会計：大森） 
 6 月 10 日(月)全家庭にお知らせを配布しました。PTA 活動中のけがや事故等が対象です

ので、万が一そのようなことがありましたら、会計の保谷・大森までご連絡ください。 
 
制服リサイクルについて（会計：大森） 
 今年度はお知らせを「すぐーる」で配信予定です。現在回収については大きめサイズの

みお願いしております。提供については 4 階 PTA 室で保管しておりますので、購入され

る方は、記載されている方法に従って購入してください。釣り銭はありませんので小銭を

ご用意の上お越しくださいますようお願いいたします。 
 
 次回運営委員会：10 月 15 日（火） 16 時～ 図書室 


